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Con barricadas incendiarias 
dan inicio a paro nacional 
portuario por incumplimientos 
del Gobierno

Conaf confirma que modificará 
proyecto para comprar carro 
anti-incendios en Reserva 
Peñuelas de Valparaíso tras 
fracasada licitación

¿Transantiago 2.0? Experta 
cuestiona éxito de licitación 
del transporte público del Gran 
Valparaíso

Conocido empresario de Viña 
del Mar le gana el gallito a ex 
concesionaria de playa Acapulco 
y mantiene el restaurante «Tierra 
de Fuego»

¿Dónde hay más delitos 
en Viña?

El plan de la Ciudad Jardín concentra la mayor cantidad de incivilidades en 
la actualidad. Carabineros alista plan junto a  Seguridad Ciudadana para 

potenciar la vigilancia, la prevención y los controles en tres de los sectores 
más complejos.
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00:45 horas de este miércoles 
4 de abril, calle 1 Norte con Av. Li-
bertad, Viña del Mar: un sujeto, 
con envoltorios de pasta base y 
marihuana en un bolsillo y una 
pistola con municiones en el otro 
es detenido por Carabineros y pasa 
a control de detención en el tribunal 
de la ciudad. 

16:00 horas también del miérco-
les, y tras un proceso investigativo 
en coordinación con la Fiscalía lo-
cal de Viña del Mar, se identifica 
un inmueble ubicado en el sec-
tor céntrico de la ciudad como 
posible punto de venta y acopio 
de sustancias ilícitas. Al llegar 
al lugar, los efectivos policiales 
encuentran 205 envoltorios de 
pasta base de cocaína y detienen 
a los dos responsables: un hombre 
y una mujer, quienes tenían antece-
dentes policiales por el mismo deli-
to de tráfico de drogas.

El problema de la delincuencia 
no es nuevo, pero en Viña del Mar, y 
especialmente en el plan de la ciu-
dad, se ha sentido más las últimas 
semanas tras varios delitos de 
alta connotación social que gene-
ran temor en la población, al pun-
to de no querer salir de sus casas. 
Así lo comentaba la dirigente social 
y vocera del Observatorio Ciudada-
no de Viña del Mar, Jenny Carreño, 
en una entrevista con Puranoticia.
cl, y así lo viven varios viñamarinos 
“anónimos” que prefieren quedarse 
encerrados en casa para evitar ser 
víctimas de un homicidio en la calle, 
como ocurrió este verano a un pa-
dre en calle 2 Norte, cuando cami-
naba con su familia y fue asaltado 
y asesinado frente a sus hijos.

De acuerdo al sistema STOP de 
Carabineros, cuyas siglas signifi-
can Sistema Táctico de Operación 
Policial, los puntos más complica-
dos de toda la comuna de Viña del 
Mar en estas fechas están en el 
plan de la ciudad, y son los siguien-
tes: 14 y 15 Norte, entre Libertad 
y 3 Oriente; Los Castaños con 5 
Norte; entre 4 y 5 Norte y entre 
Avenida San Martín y 5 Poniente; 
entre 1 Norte y calle Arlegui, a la 

altura del puente Quillota; el sec-
tor del terminal de buses; todo el 
sector y alrededores de la plaza 
José Francisco Vergara (plaza de 
Viña), plaza Sucre y calle Quinta, 
entre 1 Norte hasta calle Álvarez; 
la calle Valparaíso y sus alrede-
dores hasta la intersección con 
calle Ecuador; y el sector del Jum-
bo, en 1 Norte. 

CIFRAS A LA BAJA
De acuerdo al último informe 

de Evolución de Delitos de Ma-
yor Connotación Social, al 29 de 
febrero de 2024 presentan una 
disminución de -2.57%, en com-
paración a igual período del año 
anterior, lo que se traduce en una 
baja de 300 causas. La Fiscalía 
Local de Viña del Mar registra una 
disminución de -12% en la catego-
ría de Robos. Dentro de esta cate-
goría, el robo con intimidación baja 
en un -14.57%. El robo por sorpresa 
baja en un -14.20%, mientras que 
el robo con violencia disminuye en 
un -6.92% con 9 ingresos menos, 
alcanzando 121 ingresos a febrero 
de este año. La categoría de Robos 
no violentos presenta una caída del 
-10.08%. El robo de vehículo moto-
rizado alcanza el incremento de un 
25% (53 ingresos más), los robos en 
bienes nacionales de uso público 
bajan en un -21.41% y el robo en lu-
gar no habitado baja en un - 14.12%. 

En tanto, el robo en lugar habi-
tado o destinado a la habitación 

también cae en un -20%, mien-
tras que los Hurtos disminuyen 
en -13.71% pasando de 868 a 749 
ingresos en igual período del año 
anterior. 

Y si bien es cierto que las cifras, 
en general, son menores a las del 
año pasado, la ciudadanía ve con 
mayor preocupación lo que ocu-
rre en la ciudad, al considerar que 
últimamente los delitos ocurridos 
en el sector han sido más violen-
tos y con consecuencias más trá-
gicas que de costumbre.

El tema tiene preocupados a los 
vecinos del plan, tanto es así que 
este jueves fueron a hablar con 
Carabineros para plantearles el 
temor que viven a diario, y buscar 
así soluciones. El mayor de la 1ª Co-

misaría de Viña del Mar, comisario 
Mario Rojas, explicó que “tenemos 
ciertos problemas mayores de de-
lincuencia en sectores como calle 
Valparaíso, como los Ponientes, 
en algunos sectores más que en 
otros. En el centro de 14 y 15 Nor-
te, alrededor del Mall Marina. 
También tenemos un foco delictual 
ahí, donde trabajan bandas que 
las tenemos identificadas, que en 
su mayoría son menores de edad, 
que han sido detenidos muchas ve-
ces y que siguen operando en esos 
sectores”.

Además, precisó sobre las ban-
das que operan en las cercanías 
del mall, que "hay algunos que son 
menores de 14 años que son inim-
putables. Tenemos otros que tienen 
entre 14 y 15, 16 años. Y hay otros 
que ya están llegando casi a la ma-
yoría de edad de distintas bandas 
de menores de edad que se dedican 
al robo de celulares y sobre todo al 
robo de gargantillas de oro, y traba-
jan en conjunto. Muchas veces los 
tomamos detenidos, pero no en-
contramos la gargantilla, porque 
ellos saben que roban la gargan-
tilla, la botan, el otro está miran-
do donde la botó, y la recoge, des-
pués sale libre y todo sigue".

IMPACTO DEL MEGAINCENDIO
Consultado sobre cómo impactó 

en el desempeño de los patrullajes 
en el plan de la ciudad la emergen-
cia del incendio de Viña del Mar, 

¿Cómo frenar la delincuencia? Todos 
los detalles del plan de acción que alista 
Carabineros para Viña del Mar

Dotarán de mayor personal 
y harán más rondas 
policiales en los tres 
puntos identificados como 
más complejos del centro, 
en trabajo coordinado con 
Seguridad Ciudadana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/como-frenar-la-delincuencia-todos-los-detalles-del-plan-de-accion-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/como-frenar-la-delincuencia-todos-los-detalles-del-plan-de-accion-que
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indicó que “nosotros seguimos tra-
bajando allá hoy en día, ya no con 
recursos de nuestra unidad, sino 
con recursos de otra comisaría y re-
cursos de Santiago. Las necesida-
des hoy en día allá son urgentes, 
de poder dar un poquito de segu-
ridad a la gente de ese sector en 
lo que respecta a sus terrenos, a lo 
que quedó de sus casas, a la gente 
que está reconstruyendo sus hoga-
res, para que ellos puedan hacerlo 
de forma tranquila, recuperamos 
rápidamente terrenos que se han 
tomado algunos. La idea es tener 
una presencia importante, per-
manente en el sector del incendio, 
lo que sin lugar a dudas en el mes 
de febrero y un poco de marzo nos 
trajo una merma de presencia po-
licial en el sector céntrico de Viña 
del Mar, tanto por carabineros 
como por seguridad pública, por-
que la gran mayoría del recurso 
estaba enfocado a tratar de de-
volverle un poco de tranquilidad 
a la gente que fue afectada por el 
incendio”. 

¿Qué están haciendo hoy? El ma-
yor contó que iniciaron un trabajo 
coordinado con la municipalidad, 
con los recursos de seguridad pú-
blica, y están ideando “un plan de 
acción, no solamente a propósi-
to de los últimos hechos que han 
ocurrido, sino que esto es un tema 
que lo venimos trabajando desde 
última semana de enero, primera 
semana de febrero, y que lamen-
tablemente por el incendio que 
ocurrió tuvimos que dejarlo de-
tenido un tiempo y lo retomamos 

ayer”.
Ayer se reunieron con el director 

de Seguridad Pública y el direc-
tor de Seguridad Ciudadana para 
“sumar esfuerzos entre ambos y 
poder tener una mayor presencia 
policial y de seguridad en general, 
mayor presencia para mejorar las 
percepciones de seguridad de la 
gente y también inhibir los delitos 
de los sectores más amagados. 
En primera instancia lo vamos a 
trabajar en los sectores de los po-
nientes, toda la cuadrícula de los 
ponientes. Todo lo que es el sector 
borde costero y los sectores más 
amagados de las calles ponientes 
de Viña del Mar. También de la 
mano de eso vamos a trabajar, lo 
trabajamos todos los días, pero la 
idea es aumentar un poco más de 
presencia en el sector alrededor 

del mall. Y el tema de la calle Val-
paraíso se viene trabajando hace 
rato con personal municipal, así 
que eso va a continuar”. 

LUNES, DÍA CLAVE
Sin embargo, aseguró que “ya 

estamos retomando acá el centro, 
el sector de los ponientes, sobre 
todo en las tardes, pero no es su-
ficiente. El lunes vamos a hacer 
cruce de información con el muni-
cipio, que aunque usted no lo crea, 
no se había hecho nunca un cruce 
de información respecto al análi-
sis intelectual que hace el munici-
pio con el análisis intelectual que 
hace Carabineros. Como jefe de la 
unidad, quise unir fuerzas, compro-
meternos ambas instituciones, y la 
verdad es que he tenido una aco-
gida tremenda. Ese lunes vamos a 

ver cuál es el recurso disponible que 
ellos van a aportarnos a nosotros”.

La idea, en general, es poder con-
tar con recursos del personal muni-
cipal y vehículos para hacer más pa-
trullajes en conjunto y cubrir mayor 
territorio en los tres puntos críticos 
que inicialmente cubrirán: El sector 
Poniente, El sector de 15 Norte y Ca-
lle Valparaíso, siempre con el apo-
yo de personal de Carabineros. “El 
lunes, a más tardar al martes, ya 
tengamos todos los puntos claros, 
y el jueves, a más tardar, empezar 
a trabajar de forma concreta. Las 
ganas están, y la predisposición. 
de ambas instituciones está. Así 
que esperemos que nos vaya bien 
y podamos mejorar las sensacio-
nes. Porque en cifras nosotros es-
tamos mucho mejor en lo que son 
los delitos. Hay menos robos que el 
año pasado. Hay delitos que eran 
un problema el año pasado y que 
hoy lo siguen siendo pero a menor 
escala. ¿Cuáles? Los robos a objetos 
de vehículos por ejemplo. El año pa-
sado, a esta misma fecha, teníamos 
336 y ahora tenemos 229. Siguen 
ocurriendo, obviamente, pero son 
107 casos menos. Hay bandas delic-
tuales que se dedican a esto, los te-
nemos más o menos identificados, 
pero se las van ingeniando día a día 
para hacer sus delitos. Sin embargo, 
la preocupación tiene que ver con la 
visibilidad que tienen estos delitos 
hoy en día. De todas formas, esta-
mos coordinándonos para mejorar 
la seguridad y eso ya comenzó y se 
profundizará desde el lunes”.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/como-frenar-la-delincuencia-todos-los-detalles-del-plan-de-accion-que
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U na verdadera lucha de 
poderes se ha desatado 
en Viña del Mar a raíz de 
la concesión de la pla-

ya Acapulco, la cual oficialmente 
terminará este jueves 4 de abril tras 
estar por 16 años bajo la adminis-
tración de la Agencia Inmobiliaria 
Valparaíso (Aginva).

Cabe hacer presente que la con-
cesión se divide en cuatro partes: 
el balneario, un kiosco, una ca-
fetería y el restaurante «Tierra 
de Fuego», estos tres últimos ubi-
cados en la intersección de calle 8 
Norte con la avenida Perú, a orillas 
de playa.

Y es que a raíz del término de 
los 16 años de administración de 
Aginva, ahora se abre de lleno 
la incertidumbre de qué pasará 
con el reconocido restaurante 
viñamarino, que día a día recibe a 
comensales. Dicha nebulosa crece 
aún más luego que la persona que 
arrendaba el espacio se excusara 

de hablar con Puranoticia.cl.
Pero tras algunas gestiones con 

fuentes al interior de la Municipali-
dad de Viña del Mar, se puede con-
firmar que el espacio gastronómi-
co seguirá en manos de quien lo 
arrendaba a Aginva, aunque esta 
vez los dineros irán directamente 
a la casa edilicia. Acá la historia 
completa de este sabroso entrama-
do del borde costero.

MILLONARIA DEMANDA
Primero, vale recordar que pro-

ducto de una serie de complicacio-
nes a lo largo de los años, como el 
terremoto de 2010, las marejadas 
de 2015, el estallido social de 2018 
y la pandemia del 2019; la conce-
sionaria Aginva decidió el 2022 
demandar por $1.600 millones a 
la Municipalidad de Viña del Mar 
por incumplimiento de contrato.

No obstante a ello, para evitar el 
pago, la administración de la alcal-
desa Macarena Ripamonti aceptó 

una propuesta presentada por la 
propia empresa a cargo del espa-
cio desde 2008, que prorrogaba 
la concesión por otros tres años 
y nueve meses, además de dupli-
car el pago mensual de 200 a 400 
UTM.

Y a pesar de que la propuesta de 
solución presentada fue respalda-
da por informes del Departamen-
to de Concesiones, de Seguridad 
Pública, de la Dirección de Obras 
Municipales y de la Secretaría de 
Planificación Comunal, finalmente 
ésta quedó estancada, sin llegar 

a ser votada en el Concejo Muni-
cipal como se había dicho.

Pero no sólo eso, sino que pos-
teriormente se conoció que el 
autodenominado «Municipio de 
Cuidados» dio inicio a una nueva 
licitación, pero a través de su sitio 
web y no en el portal de Mercado 
Público. Esto no ha hecho más que 
aumentar las interrogantes frente 
al proceso, el cual –según indicó 
Aginva a Puranoticia.cl– habla de la 
"imparcialidad que pudiese exis-
tir en la selección del nuevo con-
cesionario".

Conocido empresario de Viña del Mar 
le gana el gallito a ex concesionaria 
de playa Acapulco y mantiene el 
restaurante «Tierra de Fuego»

Jorge Grinspun, quien le arrendaba el espacio a la 
Agencia Inmobiliaria Valparaíso, ahora consiguió un 
permiso municipal para seguir funcionando, previo pago a 
la casa edilicia.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conocido-empresario-de-vina-del-mar-le-gana-el-gallito-a-ex
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conocido-empresario-de-vina-del-mar-le-gana-el-gallito-a-ex
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El abogado de Agencia Inmo-
biliaria Valparaíso, Felipe Olea, 
explicó que realizarán "ejercere-
mos todas las acciones judiciales 
respectivas. En lo inmediato, va-
mos a continuar la causa judicial 
por incumplimiento contractual. 
Además, frente al trato discrimi-
natorio y arbitrario, realizare-
mos todas las acciones judiciales 
conducentes a reparar el daño 
provocado por el Municipio, tanto 
al concesionario como a los traba-
jadores que pierden sus puestos por 

el actuar de la Municipalidad".

PERMISO DIRECTO
Pero en lo inmediato, ¿qué pa-

sará con el restaurante «Tierra de 
Fuego» una vez que se materialice 
oficialmente el fin de la concesión 
del espacio? Lo primero que hay 
que tener presente es que Jorge 
Grinspun, también propietario 
del café «Nogaró», le arrendaba 
al concesionario el restaurante. 
Su nombre es importante en esta 
verdadera lucha de poderes en Viña 

del Mar, pues a la propiedad ubica-
da a un costado del Casino le exten-
dieron la concesión del mismo, no 
así a Aginva.

Por ello es que Puranoticia.cl 
tomó contacto con el empresario 
gastronómico, quien se excusó de 
emitir declaraciones por encon-
trarse "fuera de Viña del Mar".

Pero la respuesta llegó de parte 
del concejal Sandro Puebla, quien 
luego de conversar con el admi-
nistrador municipal de la Ciudad 
Jardín, Erick Layana, le confirmó 

que "se trata de un inmueble mu-
nicipal de Viña del Mar que no es 
parte de la concesión de la playa 
y se otorgó un permiso al restau-
rante para que siga funcionando, 
previo pago de derechos munici-
pales. No tengo más detalles".

Una opinión similar fue la que 
expresó a este medio el concejal Pa-
blo González, quien dijo que "si el 
actual administrador del restau-
rante «Tierra de Fuego» no cuen-
ta con los permisos respectivos, 
efectivamente se configuraría 
una ocupación irregular. Pero hay 
que esperar para ver si cuentan 
con los permisos". También expu-
so que "el restaurante «Tierra de 
Fuego» es un bien municipal, por lo 
tanto debiera tener permisos que lo 
habilitaran para poder ejercer su 
actividad económica, como lo debe 
tener cualquier locatario que busca 
tener su explotación en Viña.

Esta información se conoce a po-
cas horas de terminar los 16 años 
de concesión en la playa Acapulco, 
abriendo consigo la molestia de 
quienes fueran sus administra-
dores todo este tiempo, quienes 
concluyeron instando a la Munici-
palidad de Viña a abordar las in-
quietudes planteadas "de manera 
seria y transparente, entregando 
respuestas claras, que garanticen 
un proceso imparcial", además de 
recalcar que "reafirmamos nues-
tro compromiso con la comunidad 
viñamarina y todos quienes visitan 
la ciudad, por lo que seguiremos 
trabajando para ofrecer servicios 
de calidad".

Jueves 04 de abril

HASTA
dividendos

gratis6 
Promoción válida para

proyectos con entrega inmediata

Contacta a
nuestra ejecutiva

Te entregaremos un bono de hasta $15.000.000, equivalente hasta 6 meses de dividendo, escriturando
tu departamento en el periodo de la promoción. Revisa las bases legales en numancia.cl

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conocido-empresario-de-vina-del-mar-le-gana-el-gallito-a-ex
https://numancia.cl/
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vehículo para combatir focos de 
fuego se podría haber evitado la 
propagación tan devastadora del 
megaincendio del 2 y 3 de febrero, 
el cual –recordemos– tuvo su origen 
en el fundo Las Tablas, a un costado 
de la Reserva Nacional Lago Peñue-
las, justamente el lugar donde esta-
ría destinado.

El director regional de Conaf 
Valparaíso explicó a Puranoticia.cl 
que una unidad más de respuesta 
rápida –como lo es el carro que 
cuenta con recursos desde fines 
de 2022, pero que aún no ha sido 
comprado– "no hubiera hecho 
la diferencia", insistiendo en que 
"para este incendio especial-
mente, la respuesta a la hipótesis 
técnica que se planteó, es no. Téc-
nicamente (el carro) no hubiera 
hecho la diferencia".

De forma paralela, apenas sur-
gió la controversia, Puranoticia.cl 
inició las gestiones para obtener vía 
Transparencia más detalles acerca 
del proceso de licitación, los que 
recién llegaron tres semanas des-
pués, por medio de un documento 
de dos páginas, firmado por Javier 
Núñez, director regional (s) de la 

Conaf confirma que modificará 
proyecto para comprar carro anti-
incendios en Reserva Peñuelas de 
Valparaíso tras fracasada licitación

A mediados de marzo, 
Puranoticia.cl publicó 
una serie de artículos 
dando cuenta que la 

Corporación Nacional Forestal 
(Conaf) aún no ha materializado 
la compra de un carro inicial de 
ataque de incendios forestales en 
la Reserva Nacional Lago Peñuelas, 
en Valparaíso, a pesar que cuenta 
con los recursos desde octubre de 
2022.

Si bien, en diálogo con este me-
dio, su director regional, Leonardo 
Möder, descartó que la compra a 
tiempo de este vehículo hubiera 
evitado la propagación del megain-
cendio que arrasó con vastos secto-
res de Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana; ahora fue la institución la 
que emitió un comentario a través 
de una respuesta vía Transparencia.

Pero antes de detallarla, vale 
hacer presente que fue en octubre 
de 2022 cuando el Consejo Regio-
nal (Core) de Valparaíso aprobó la 
entrega de $324 millones para la 
adquisición de este carro. Sin em-
bargo, recién en agosto de 2023 
la Conaf inició la licitación, la cual 
fue declarada desierta en sep-
tiembre por falta de oferentes.

Sumado a que no hubo un se-
gundo intento por licitar, la con-
troversia se instaló de lleno al sur-
gir la interrogante de si con este 

institución forestal.
En él, Conaf Valparaíso da cuen-

ta que el proyecto «Adquisición 
carro ataque inicial y drones para 
incendios forestales y monitoreo 
en Reserva Nacional Lago Pe-
ñuelas» fue ingresado al Banco 
Integrado de Proyectos, siendo 
aprobado por la unidad de evalua-
ción de proyectos de la División de 
Presupuestos e Inversión Regional.

Junto a reconocer que mediante 
una resolución del 21 de septiembre 
de 2023 "se declaró desierta la lici-
tación pública", la institución expo-
ne que desde fines de ese mes y has-
ta principios de 2024, "se realizaron 
reuniones, gestiones, consultas y se 
solicitaron cotizaciones a posibles 
proveedores con experiencia en el 
rubro". Así es como afirman que ob-
tuvieron nuevas cotizaciones que 
"difieren en algunos aspectos" 
de las especificaciones técnicas 
contempladas originalmente en 
el proyecto.

Luego informan que "cambios en 
los mercados" y el "tiempo trans-
currido desde que se elaboró el 
proyecto" para adquirir este carro 
inicial de combate de incendios en 

la Reserva Nacional Lago Peñuelas, 
hicieron que el precio del mismo 
aumentara.

No obstante a aquello, la Cor-
poración Nacional Forestal de Val-
paraíso asegura que actualmente 
"se trabaja en una propuesta 
que propondrá algunos cambios 
en las especificaciones técnicas 
respecto de lo contemplado en el 
proyecto original". 

¿Qué significa esto? ¿Necesita-
rán más dinero para materializar 
esta modificación al proyecto? En 
su respuesta vía Transparencia, el 
director regional (s) de la institución 
forestal, Javier Núñez, señaló que 
esta propuesta en la que se trabaja 
"no considera alterar la consecu-
ción de los objetivos del proyecto 
ni su presupuesto".

"Actualmente nos encontra-
mos en la etapa de consulta y au-
torización de parte del Gobierno 
Regional de Valparaíso, proceso 
imprescindible previo a nuevos 
llamados a licitación", sentenció la 
Corporación Nacional Forestal en 
su respuesta a Puranoticia.cl.

Por último, y en razón de todos 
los antecedentes expuestos, la ins-
titución confirmó que "no se ha 
efectuado -aún- la adquisición de 
los equipos mencionados", motivo 
por el cual "no existen boletas que 
puedan ser remitidas".

Institución forestal informó a Puranoticia.cl que tras ser 
declarada desierta la licitación en septiembre del año 
pasado, volverán a la carga con un proyecto modificado, el 
cual está en etapa de consulta y autorización por parte del 
Gobierno Regional de Valparaíso.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conaf-confirma-que-modificara-proyecto-para-comprar-carro-anti-incendios
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plementan más medidas este año 
-como los buses eléctricos anuncia-
dos para antes de la licitación, en-
tre otras cosas- el sistema podría 
tener los mismos problemas que 
tuvo el comienzo de la implemen-
tación del Transantiago, en la Re-
gión Metropolitana.

“Es muy complicado y comple-
jo hacer una buena licitación del 
transporte si no contamos con la 
infraestructura en cuanto a vías 
exclusivas, paraderos en función 
a la demanda o evaluar parade-
ros divididos. También si no con-
tamos con un sistema de cobro 
automático como el sistema Red 
en Santiago. Podríamos llegar 
a cometer el mismo error que se 

¿Transantiago 2.0? Experta cuestiona 
éxito de licitación del transporte 
público del Gran Valparaíso

Pensando en que el próximo año 
se espera iniciar la licitación para el 
sistema de transporte público del 
Gran Valparaíso y en lo poco que se 
ha avanzado hasta ahora para con-
cretar con éxito aquello, los gremios 
ya alzaron la voz por los problemas 
que se podrían enfrentar en el pro-
ceso. “Es imposible que se lleve a 
cabo porque faltan muchas cosas. 
La falta de conductores es evidente 
y al tener ese déficit poco se puede 
solucionar (...) hay que negociar 
cuál tarifa se va a cobrar, hay que 
tener los puntos de venta, los para-
deros, vías exclusivas y estamos a 
menos de un año… es irresponsable 
lo que están diciendo, están dan-
do falsas esperanzas”, dijo Oscar 
Cantero, presidente de la Confede-
ración Nacional de Conductores de 
la Región de Valparaíso a Purano-
ticia.cl esta semana, a propósito 
también del lapidario informe de 
Contraloría que advirtió de serias 
deficiencias tanto en las frecuen-
cias de buses, como en el control 
de la velocidad a la que circulan, 
su equipamiento y la falta de fis-
calización de parte de la Seremi 
de Transportes.

En vista de aquello, la magíster 
en Ciencias de la Ingeniería, men-
ción Transporte de la Universidad 
de Chile y académica de la Escue-
la de Ingeniería de Construcción y 
Transporte de la Pontificia Universi-
dad Católica de Valparaíso, Alejan-
dra Valencia, expuso sus reparos a 
planificar la licitación para 2025 en 
vista de cómo se encuentra actual-
mente el sistema, y avizora que si no 
se revisan bien los plazos o se im-

cometió con el Transantiago en 
sus inicios, cuando se realizó una 
primera licitación, aumentaron los 
transbordos en ese caso, y aumen-
taron los tiempos de viaje y la capa-
cidad de los buses se vio reducida”, 
dijo la experta.

“Para una nueva licitación del 
transporte del Gran Valparaí-
so hay que revisar las lecciones 
aprendidas con respecto al Tran-
santiago, revisar cuáles fueron las 
cosas positivas que trajo la anterior 
licitación e incorporar todas aque-
llas cosas en función del sistema 
actual, los origen-destino de los 
viajes, el comportamiento del trá-
fico, y así realizar una nueva licita-
ción”, continuó.

La especialista vaticinó de lo que 
podría tratarse la nueva licitación, 
considerando el estado actual del 
sistema: “Lo más probable es que 
esta nueva licitación sea en un prin-
cipio sólo los recorridos, a lo mejor 
ajuste de las frecuencias, y en el tipo 
de buses”, dijo, por lo que cuestionó 
que “si no tienen incorporada la 
infraestructura para vías exclu-
sivas, paraderos y sistema de co-
bro, veo muy difícil que se pueda 
llevar a cabo una buena licitación 
como uno esperaría que esta fue-
ra después de tantos años de la 
primera licitación que se hizo”. 

En el fondo, explicó que lo impor-
tante de este proceso -tan esperado 
por los usuarios de la zona- es que 
no quede la sensación de que so-
lamente es un ordenamiento del 
transporte público y, a lo mejor, 
una especialización mayor en 
cuanto a la profesionalización 
del sistema, “y se quede sin resol-
ver todos estos temas que si bien 
son complementarios, son muy 
importantes y de prioridad para 
un buen diseño del sistema de 
transporte público que se merece 
el Gran Valparaíso”.

A su parecer “acá hay un pro-
blema de falta de conductores 
que es sabido y es evidente, pero 
también creo que se requiere ma-
yor fiscalización y cumplimiento 
de esa fiscalización por parte de 
todos los entes a los que les co-
rresponde. Tanto de las empresas 
operadoras como de la Seremi. 
(Fiscalizar) el tema de las frecuen-
cias, el tema de los recorridos, mejo-
rar, por ejemplo, las velocidades de 
los sistemas de transporte. Es im-
portantísimo que no solamente los 
buses tengan una mejor cara para 
la ciudadanía, hoy en día las perso-
nas que se suben a los buses tienen 
esa sensación, primero, de que es-
tán en buses que en algunos casos 
son viejos, los conductores no res-
petan las paradas en los paraderos, 
se quedan detenidos más del tiem-
po en ciertos lugares, corren, hacen 
competencia entre conductores de 
la misma línea y de otras líneas por 
los pasajeros, entonces creo que es 
un transporte que obviamente tiene 
que mejorar para entregar una me-
jor calidad a los usuarios”. 

En síntesis, señaló que “si tene-
mos un buen sistema de trans-
porte público, eso genera que sea 
más atractivo y por lo tanto las 
personas puedan dejar el auto en 
la casa y cambiarse a este medio 
de transporte, por lo tanto, mejo-
rar los tiempos de viaje para to-
dos, porque si se sacan autos de las 
vías es menor tiempo de viaje para 
todoS, pero eso tiene que ir con un 
diseño, con la infraestructura, la 
seguridad, la comodidad que uno 
espera. También evaluar el tipo de 
buses que circula hoy, podrían in-
corporarse buses de piso plano, está 
todo el tema de los buses eléctricos, 
se han hecho estudios y pruebas 
acá y deberían incorporarse próxi-
mamente a la Región de Valparaí-
so. (Hay que tener) mejor sistema 
de buses, mejor frecuencia, rutas 
y cubrir parte de la ciudad que no 
tiene el sistema de transporte pero 
siempre y cuando vaya de la mano 
de la fiscalización. Por lo tanto tiene 
que existir la voluntad de todos los 
entes de hacer una buena licitación 
del sistema de transporte público”.

Gobierno anunció proceso para el año 2025, además de la 
incorporación de buses eléctricos este año, pero gremios 
ya alertaron de las dificultades. Especialista en Transportes 
llama a “revisar las lecciones aprendidas” de lo ocurrido en 
la Región Metropolitana.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/transantiago-2-0-experta-cuestiona-exito-de-licitacion-del-transporte
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de uso normal en estadios. Tiene 
característica de salvataje. La 
persona tiene conocimiento de 
su uso y tiene acceso a ese tipo de 
elementos, por cuanto, dentro de 
las acciones que realiza normal-
mente, tiene acceso a naves que 
transitan por la bahía de Valpa-
raíso", explicó el oficial de la PDI, 
quien además confirmó que esta 
acción es un comportamiento habi-
tual en el imputado.

Su identificación y posiciona-
miento se logró gracias al uso de 
tecnología, al análisis de informa-
ción y al empadronamiento de tes-
tigos, lo que permitió establecer la 
trayectoria de la bengala, la cual 
habría salido desde su propio do-
micilio ubicado en el cerro Cordi-
llera, lugar donde además fue dete-
nido este miércoles 3 de abril.

Acerca de las motivaciones para 
lanzar la bengala, la PDI informó 

Bengala que originó incendio en 
Valparaíso habría sido lanzada por 
dueño de nave menor que tiene acceso 
a elementos de salvataje

16 casas consumidas por el fuego 
y 49 personas damnificadas fue el 
saldo que dejó un incendio el pasa-
do 13 de marzo en el cerro Cordi-
llera de Valparaíso, el cual habría 
sido provocado tras el lanzamiento 
de una bengala desde otro punto 
del cerro.

Tres semanas después, la Policía 
de Investigaciones (PDI), a través de 
la Brigada de Investigación de Deli-
tos contra el Medio Ambiente (Bide-
ma) de Valparaíso, confirmó la de-
tención del presunto responsable 
del lanzamiento de este elemento.

Se trata de un hombre de 29 
años, patrón de una embarcación 
menor, quien tiene acceso a este 
tipo de bengalas utilizadas para 
salvataje –no así en los estadios de 
fútbol–, tal como lo dio a conocer el 
comisario Francisco Villenas, de la 
Bidema.

"No es un elemento pirotécnico 

que son dos las líneas investigati-
vas que se manejan: el partido que 
a esa hora jugaba Colo-Colo por 
Copa Libertadores y el nacimien-
to de la hija del sujeto detenido. 
De todas maneras, se presume que 
la acción pudo haber sido perfecta-
mente por ambas causas.

"La motivación que él tiene en 

ese momento se da en el contex-
to de un partido de fútbol de Co-
lo-Colo, donde al parecer celebra 
que estaban ganando; además de 
tener un evento familiar: el naci-
miento de una hija. Por lo tanto, él 
arroja esta bengala que cae en un 
lugar donde se produce el incen-
dio", explicó el prefecto inspector 
Guillermo Gálvez, jefe de la Región 
Policial de la PDI Valparaíso.

La máxima autoridad de la po-
licía civil en la Quinta Región tam-
bién informó que anteriormente 

el sujeto prestó declaración como 
testigo, manifestando que estuvo 
en el domicilio, pero que no había 
lanzado la bengala. No obstante a 
aquello, "con todo el trabajo cientí-
fico e investigativo de los trazos de 
la bengala, se logra determinar que 
él fue quien presuntamente lanza el 
elemento que inicia el fuego".

Luego, la delegada presidencial 
regional, Sofía González, puso el 
énfasis en lo que provocó esta ben-
gala: "Si bien, el incendio se logra 
controlar en un tiempo acotado, 
éste puso en riesgo a cientos de 
vecinos de Valparaíso. Ese es el 
nivel de gravedad del que esta-
mos hablando. Son de público co-
nocimiento los incendios en nues-
tra región, que generalmente son 
provocados por personas, sea por 
negligencia o intencionalidad. En 
este caso negligencia que puso en 
riesgo a cientos de vecinos".

Sujeto de 29 años 
fue detenido por la 
Bidema de la PDI en 
el cerro Cordillera 
por su presunta 
responsabilidad en el 
lanzamiento de una 
bengala que dio origen al 
incendio del 13 de marzo 
que arrasó con 16 casas 
y dejó a 49 personas 
damnificadas en la 
Ciudad Puerto.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bengala-que-origino-incendio-en-valparaiso-habria-sido-lanzada-por-dueno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bengala-que-origino-incendio-en-valparaiso-habria-sido-lanzada-por-dueno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bengala-que-origino-incendio-en-valparaiso-habria-sido-lanzada-por-dueno
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/bengala-que-origino-incendio-en-valparaiso-habria-sido-lanzada-por-dueno
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de las movilizaciones partiendo 
hoy jueves por los tres turnos. No 
descartamos futuras movilizacio-
nes, porque es un plan que va a 
ir en escalada hasta obtener la 
respuesta por parte del gobierno 
central”, acotó.

En tanto, la delegada provincial 
de San Antonio, Caroline Sireau, 
detalló que “la Unión Portuaria 
de Chile ha anunciado un paro 

Con barricadas incendiarias dan 
inicio a paro nacional portuario por 
incumplimientos del Gobierno

L a Unión Portuaria de 
Chile y el Frente de Tra-
bajadores Portuarios 
del Centro iniciaron este 

jueves un paro nacional contra 
un supuesto incumplimiento de 
acuerdos por parte del Gobierno.

Los trabajadores portuarios a lo 
largo del país se plegaron a esta pa-
ralización de actividades que inició 
a las 08:00 horas. En Valparaíso 
se registraron las primeras mani-
festaciones con la instalación de 
barricadas incendiarias por Ave-
nida Errázuriz.

El representante de la Unión 
Portuaria de Chile, Jorge Salazar, 
afirmó que el paro “responde al 
incumplimiento de acuerdos fir-
mados con el Gobierno actual, y 
tiene que ver básicamente con 
temas de seguridad portuaria, 
de abandono de los puertos, y el 
tema medular y central: una Ley 
General de Puertos que está mal 
desde el año 2013”.

“Nosotros anunciamos el inicio 

nacional, el cual comenzará a las 
8:00 de la mañana por 24 horas, 
en razón de demandas laborales 
que ellos han planteado, para lo 
cual hemos elaborado una coordi-

nación ya con carabineros de Chile 
y también con las dirigencias loca-
les para evitar que haya cualquier 
afectación al orden público den-
tro de la ciudad de San Antonio”.

Los trabajadores 
portuarios a lo largo 
del país se plegaron a 
esta paralización de 
actividades que inició 
a las 08:00 horas de 
este miércoles en 
Valparaíso, donde se 
registraron las primeras 
manifestaciones que 
interrumpieron el 
tránsito en Avenida 
Errázuriz.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/con-barricadas-incendiarias-dan-inicio-a-paro-nacional-portuario-por
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inscritos y revisados por el Servicio 
de Vivienda y Urbanización (Serviu) 
son –a juicio de Salud de la CUT– 
una "solución efectiva" a un sector 
calificado de voluminoso, pues en él 
confluyen tres subsistemas: Aten-
ción Primaria en Salud, Redes 
Asistenciales y Autoridad Sanita-
ria Regional (Seremi de Salud).

Si bien, afirman que en principio 
se ha accedido a las acciones que 
encomendó La Moneda, estable-
ciendo un terreno en Quintero y 
otro en el ex Cesfam Viña del Mar, 
en Gómez Carreño, aseguran que 
estos "han tenido su contratiempo".

Producto de esto, el 10 de no-
viembre de 2023, a través de un ofi-
cio, la comisión de Vivienda, Desa-
rrollo Urbano y Bienes Nacionales 
de la CUT acordó, por unanimidad 
de sus miembros, oficiar a la di-
rectora del SSVQ por el terreno, 
sin embargo, afirman que a la fecha 
aún no hay respuesta favorable por 
parte de la Dirección del SSVQ.

"No hay respuestas ni diálogo 
con la Directora respecto al tema. 
Nunca nos ha querido recibir para 

Mesa de Salud de la CUT Valparaíso 
le declara la "guerra" a Directora del 
SSVQ: la acusan de no atender sus 
demandas por una vivienda

L a Mesa de Salud de la 
Central Unitaria de Traba-
jadores (CUT) de la región 
de Valparaíso convocó 

para este lunes 8 de abril a una 
manifestación en las afueras de 
las oficinas centrales del Servicio 
de Salud Viña del Mar - Quillota 
(SSVQ), ubicadas en pleno centro 
de la Ciudad Jardín, para protestar 
contra la directora Andrea Quiero.

En conversación con Puranoticia.
cl, desde el gremio compuesto por 
la Federación Democrática de Pro-
fesionales de la Salud (Fedeprus), 
la Federación Nacional de Trabaja-
dores de la Salud (Fenats Histórica) 
y la Secretaría de la CUT, indicaron 
que son tres las demandas: "vi-
vienda, maltrato y abuso laboral, 
y persecución gremial".

Respecto al primer ítem, la Se-
cretaría de Salud de la CUT Val-
paraíso explica que han realizado 
diversas gestiones para acceder al 
Programa de Vivienda para Traba-
jadores Organizados, lo cual les ha 
resultado "dificultoso por depen-
der de la voluntad de quien actúa 
como autoridad del Servicio de 
Salud Viña del Mar - Quillota".

Dicho programa es impulsado 
por el Gobierno y otorga un aporte 
sustancioso en UF a los postulantes 

exponer verbalmente el tema. 
Todo siempre ha sido mediante 
papel", indicaron desde la Mesa de 
Salud de la CUT a Puranoticia.cl.

Junto a señalar que la directora 
Andrea Quiero "no habla con los 
gremios", desde la entidad confie-
san que "estamos preocupados 
porque en el incendio del 2 de fe-
brero, varios inscritos para este 
programa perdieron su vivienda, 
afectando no sólo a los trabajado-
res, sino que a sus hijos y adultos 
mayores que viven con ellos".

"Creemos que este programa 
es una gran oportunidad para 
acceder a la vivienda, que en esta 
región es tan difícil de obtener", 
añadieron a Puranoticia.cl.

MALTRATO Y ABUSO LABORAL
Pero la demanda de estos tra-

bajadores no apunta sólo en direc-
ción a la vivienda, sino que también 
aseguran que han sido víctimas de 
maltratos y abusos laborales.

"La Directora, dentro de su fa-
cultad, ha ingresado a varias per-
sonas, conocidas de ella, con altos 

grados y colocados en puestos 
estratégicos. Personas de parti-
dos políticos que, sin tener habi-
lidades blandas y no poseer co-
nocimientos de la administración 
pública, han ingresado y pasan a 
llevar a funcionarios de carrera y 
contratados de muchos años, solo 
para justificar sus grandes suel-
dos", continuó indicando esta rama 
de la Central Unitaria de Trabajado-
res de Valparaíso.

También expusieron que "el mal-
trato es vertical y apelamos al Con-
venio 190, que será ley en agosto 
de este año". Por último, Salud de la 
CUT acusó "persecución gremial", 
explicando que "los dirigentes 
somos acosados por denunciar 
y fiscalizar éstas y más irregula-
ridades en este Servicio de Salud 
Viña del Mar - Quillota, como si 
nosotros tuviéramos la culpa de 
la inoperancia de ellos".

Finalmente se indicó que la 
protesta del lunes 8 de abril co-
menzará a las 10:00 horas en las 
afueras de las oficinas del Servi-
cio de Salud ubicadas en calle Von 
Schroeder. "No es una marcha, sino 
que nos juntaremos directamente 
en la Dirección del Servicio, lo que 
se antepone al paro llamado por la 
CUT el 11 de abril".

Bajo este contexto, convocaron para este lunes 8 de abril a 
una manifestación en contra de la directora Andrea Quiero, a 
realizarse en las afueras del Servicio de Salud Viña - Quillota.

Jueves 04 de abril

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mesa-de-salud-de-la-cut-valparaiso-le-declara-la-guerra-a-directora
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la Estrategia de Desarrollo Local de 
Limache comentó: “Se convocó a las 
familias y a los cuidadores y cuida-
doras de personas con Síndrome de 
Down. La idea es formar una mesa 
de vinculación por las personas 
con Síndrome de Down e hicimos 
una primera instancia de levan-
tamiento de necesidades para 
poder determinar qué quería la 
comunidad Síndrome de Down 
expresarle a la comunidad y a sus 
vecinos”.

La Oficina de la Discapacidad 
del Municipio de Limache inició 
un trabajo para visibilizar las ur-
gencias que tienen las personas 
con Síndrome de Down, sus fami-
lias y cuidadores y proyectar un 
itinerario de acciones que cumplan 
sus necesidades y requerimientos.

Gabriela Aranda, su hija y su 
marido participan de la iniciativa, 
ya que “la motivación para estar 
acá en mi hija Ema, ella tiene tres 
años y desde que nació generó 
en mí una nueva vocación y des-
de entonces me he convertido en 
activista de los derechos de perso-
nas con Síndrome de Down (…) son 
pocas las municipalidades que 
se han comprometido de verdad, 
se suelen hacer actividades más 
simbólicas en cambio acá hemos 
tenido encuentros previos a esto 
y hemos conversado cosas con-
cretas para lograr una inclusión 
verdadera”.

Mery Lobovsky, coordinadora de 

muna un lugar que genere espa-
cios para potenciar las aptitudes 
de todos: “trabajamos por generar 
conciencia, definir objetivos y esta-
blecer metas que queremos desa-
rrollar ¿cuál es la meta? Hacer de 
Limache una ciudad mucho más 
inclusiva, una ciudad donde las 
diferencias se puedan respetar y 
donde todo el mundo tenga una 
lugar para desarrollar sus pro-
pias potencialidades, todos tene-
mos distintas capacidades”.

El trabajo con la comunidad se 
enmarca en las acciones que se 
desarrollan desde el mes de enero, 
cuando el municipio se adjudicó 
95 millones de pesos (SENADIS) 
para implementar una Estrate-
gia de Desarrollo Local Inclusiva 
(EDLI) en la comuna. El énfasis de 
ese trabajo está en la neurodiver-
sidad y la neurodivergencia y el 
objetivo es concretar planes de 
intervención que permitirán fo-
calizar acciones para personas en 
situación de discapacidad.

La Oficina de la Discapacidad 
está ubicada en el primer piso del 
Edificio Consistorial ubicado en 
Palmira Romano Sur 340, Limache 
Viejo. El horario de atención es de 
8:30 a 14:00 y de 15:00 a 17:00 ho-
ras.

personas mayores que habitan 
acá. No es menor, son 17 mil las 
personas mayores que habitan 
en la comuna de Quillota y tan-
tas más que habitan en la pro-
vincia. Esta infraestructura his-
tórica que ha permitido tratar la 
salud de las personas, se recon-
vierte en un espacio de encuen-
tro, donde se aborda integral-
mente desde lo que es la salud, 
el ocio y esparcimiento, que nos 
permite mantener activos y acti-
vas a las personas mayores”, dijo 
la autoridad.

DETALLES 
En enero de este año, se firmó 

un convenio entre la Municipa-
lidad de Quillota y el Servicio de 
Salud Viña del Mar – Quillota, a 
través del cual se entregó en co-
modato por 50 años, parte de 
las instalaciones del ex hospital 
San Martín, para que el muni-
cipio local pueda desarrollar el 
proyecto del Centro del Bienes-
tar para Personas Mayores y sus 
Familias.

En marzo el Concejo Munici-
pal aprobó una inversión de 23 
millones 651 mil pesos, para rea-
lizar los estudios estructurales 
de las dependencias del hospital 
San Martín, lo que permitirá de-
finir cuáles son las inversiones 
que se deben hacer y definir los 
proyectos de refacción o reposi-
ción de la infraestructura.

Su respaldo al proyecto del 
Centro del Bienestar para Perso-
nas Mayores y las Familias, que 
la Municipalidad de Quillota busca 
habilitar en las dependencias del 
ex hospital San Martín, manifestó 
el senador Juan Ignacio Latorre, 
tras un encuentro con el alcalde 
Oscar Calderón, quien le presentó 
los detalles de la iniciativa.

El jefe comunal quillotano, jun-
to a los directores de Secretaría 
Comunal de Planificación (Secpla), 
Juan Rodríguez y del Departamen-
to de Salud, Víctor Alvarado; se re-
unieron con el senador por la re-
gión de Valparaíso y el delegado 
presidencial provincial de Quillo-
ta José Orrego, para realizar una 
visita a las instalaciones del ex 
hospital San Martín, que en enero 
fueron entregadas en comodato 
a la municipalidad local.

Al respecto el alcalde Oscar 
Calderón destacó la visita del par-
lamentario y el respaldo al proyec-
to. “La presencia del senador da 

cuenta de la importancia asignada 
a este gran proyecto, que es de ca-
rácter comunal, pero por supuesto 
se comparte en su impacto a ni-
vel provincial. El centro integral 
del adulto mayor está dispuesto 
para atender las necesidades 
de nuestros adultos mayores, no 
sólo desde la salud, sino también 
del concepto integral, social, re-
creativo, deportivo, nos da cuen-
ta de la importancia del tema, y 
la importancia de transformarlo 
en política pública desde lo local, 
hacia lo nacional”, manifestó el 
alcalde Calderón.

RESPALDO 
Tras recorrer las dependencias 

y conocer los detalles del proyec-
to, el senador Latorre manifestó 
su respaldo al proyecto. “Creo 
que es un muy buen proyecto, una 
política pública que nace desde 
lo local y que se puede replicar 

perfectamente en otros territo-
rios. He sido integrante de la Co-
misión de Salud del Senado y he-
mos discutido y abordado algunas 
materias que tienen que ver con la 
crisis de cuidado que vive nuestro 
país y sobre todo con la situación 
social, económica, sanitaria, de sa-
lud mental que viven las personas 
mayores. Acá hay toda una con-
cepción de relaciones sociales, de 
proactividad, de autonomía, de 
medicamentos, de salud mental 
y recreación también, donde pue-
den mejorar su condiciones y cali-
dad de vida en la última etapa de 
vida”, recalcó el senador Latorre.

Por su parte el delegado pre-
sidencial provincial de Quillota, 
José Orrego, destacó el proceso de 
reconversión de las instalaciones 
del ex hospital quillotano. “Conozco 
las coordinaciones, hay una impli-
cación del municipio para generar 
una mejor condición de vida a las 

Centro del Bienestar para Personas Mayores 
de Quillota recibió un nuevo respaldo

Mes de concientización del Síndrome 
de Down: Limache inició un diagnóstico 
para detectar necesidades, fortalecer su 
organización y postular a financiamiento

Alcalde Oscar Calderón 
presentó la iniciativa al 
senador Juan Ignacio 
Latorre, quien realizó una 
visita a las instalaciones 
del ex hospital San Martín 
y manifestó su apoyo al 
proyecto.

La información recabada en la 
primera jornada de diagnóstico, 
fue compartida con motivo de la 
conmemoración del Día Mundial 
del Síndrome de Down, actividad 
realizada en el frontis del edificio 
consistorial. Los y las participan-
tes evidenciaron la necesidad de 
que las personas con Síndrome de 
Down no sean tratadas de forma 
distinta o particular. Frases como 
“son angelitos”, “son amorositos” 
no colaboran a su inclusión.  

El alcalde de Limache, Daniel 
Morales, destacó los esfuerzos 
municipales por hacer de la co-

El trabajo con familias y 
cuidadores se enmarca en 
la Estrategia de Desarrollo 
Local Inclusivo (EDLI) que 
trabaja desde enero el 
municipio.
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Editorial

E l 6 de octubre del año 2019 
entró en vigencia un alza 
de 30 pesos al sistema de 
locomoción colectiva del 

Gran Santiago. Esto desató que 
miles de estudiantes secundarios 
organizaran actos evasivos en el 
Metro para no pagar el pasaje. La 
situación se fue agravando has-
ta llegar al 18 de octubre de ese 
mismo año cuando en Chile se 
vivieron tiempos de vandalismo 
desatado en la calle. El Partido 
Comunista llamaba a que Piñera 
renunciara y se comenzó a acuñar 
el concepto de "Chile cambió".

Cinco años después todas las 
demandas sociales de aquel esta-
llido social siguen hoy sin solución, 
incluso llevamos a cuestas dos pro-
cesos constitucionales fracasados y 
millones de pesos perdidos en elec-
ciones y politiquerías, las primeras 
tiradas al suelo por la extrema iz-
quierda y la segunda por la extrema 
derecha.

Pero quedó algo de cierto de 
todo esto: Efectivamente Chile cam-
bió. Ya no somos el mismo país de 
aquel 2019. Los actos de vandalis-
mo vividos entre octubre del 2019 
y marzo del 2020, que solo baja-
ron de intensidad por la llegada 
del Covid-19, generaron un ver-
dadero manto de impunidad en 
delincuentes que vieron que ahora 

tos en Lo Curro, La Dehesa? Lo mis-
mo en la Región de Valparaíso. 
Cada día es más común escuchar 
de actos violentos en Valparaíso 
o Viña del Mar, pero en sectores 
menos populares ese tipo de deli-
to baja considerablemente.

La clase política, que debería 
tomar mejores acciones y sobre 
todo tener mayores leyes, tie-
ne visiones muy distintas para 
enfrentar la delincuencia. En el 
2019 ver a militares en la calle era 
cuestionado por la izquierda en 
pleno estallido, mientras que en 
el 2024 son los mismos alcaldes 
de izquierda quienes los piden en 
las calles. Claro que Chile cambió.

En el fondo la delincuencia más 
brutal que hemos visto en nuestras 
calles no afecta a los sectores de 
mayores ingresos y ¿donde vive la 
clase política? La derecha siempre 
ha ocupado la delincuencia como 
un elemento más para lograr ga-
nancias o entrar en batallas ideo-

La delincuencia desatada: 
Lo que realmente ha hecho 
palpable el "Chile cambió"

eran permitido portonazos, quemar 
supermercados, hacer encerronas 
en autopistas, acribillamientos en 
plena calle, quemar estaciones del 
metro, y un largo etcétera.

Era impensado años atrás ver 
un acribillamiento en una céntri-
ca calle de Santiago a cuadras de 
La Moneda o bien matar a sangre 
fría a un empresario en su propia 
casa como sucedió en Concón. 
Pero también era impensado que se 
quemarían 20 estaciones del metro 
o que se saquearían supermerca-
dos, tiendas de ropa, de celulares, y 
que Chile sería, por esos complejos 
meses, un caos total.

Chile cambió. Ya nuestras calles 
no son seguras pero, siendo justos, 
no todas. La delincuencia también 
es sectorial y quizás por eso la 
elite política o la "casta", como la 
llamaría Milei, parece vivir en otro 
planeta cuando se trata de generar 
acciones concretas para entregar 
seguridad a los habitantes, sobre 
todo, de los sectores más populares.

¿Se quemó algún supermercado 
en La Dehesa, por ejemplo, para el 
estallido social? La respuesta es no. 
Si uno revisa los mapas del delito de 
Santiago, estos se centran en comu-
nas populares como San Bernardo, 
Recoleta, Estación Central, Puente 
Alto, la Florida o La Pintana. ¿Pero 
hemos escuchado de acribillamien-

lógico-políticas que para generar 
acciones concretas para solucio-
narlo. La izquierda, por su lado, 
siempre ha estado en contra de 
endurecer las penas y han tenido 
una permisividad sobre conduc-
tas violentas. El mejor ejemplo 
son los famosos indultos de Boric 
a varios protagonistas de lo que 
ellos llamaron "revuelta".

Queramos o no, Chile cambió. 
Y no fue por el estallido, fue por 
la permisividad que generó aquel 
movimiento. Quedó de manifies-
to que en Chile se puede matar 
a plena luz del día, secuestrar a 
alguien y enterrarlo casi vivo, dis-
pararle o amenazar a un oficial 
de Carabineros, hacer un porto-
nazo a cuadras de una comisaría, 
quemar una estación de metro y 
si tienes muy mala suerte puede 
que te condenen y te dejen preso. 
Pero no por mucho tiempo, tampo-
co. Sin duda, Chile cambió. 
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hemos cumplido esa misión”.
Peñaloza sostuvo que "lamen-

tablemente en los últimos meses 
se ha buscado majaderamente 
enlodar la gestión municipal que 
hemos realizado, mi honra, de 
manera infundada, con especula-
ciones que son injustas, que buscan 
generar falsos empates sin medir 
consecuencias y que terminan pro-
duciendo un gran daño”.

"Esto ha puesto a Las Condes en 
el foco político que no existe, que 

Alcaldesa Peñaloza confirma 
que no repostulará para liderar la 
Municipalidad de Las Condes

L a alcaldesa Daniela Pe-
ñaloza anunció este jue-
ves que no se repostulará 
al cargo para liderar la 

Municipalidad de Las Condes.
La tarde de este jueves, la jefa 

comunal manifestó que desde “co-
mencé mi gestión como alcaldesa, 
he puesto todo mi esfuerzo, todo 
mi trabajo y dedicación en hacer 
que Las Condes sea un mejor lu-
gar para vivir, más seguro y más 
próspero. Humildemente creo que 

no le hace bien a los vecinos y que 
no le hace bien a mi coalición. Eso 
debe terminar hoy día", añadió.

De esta forma, la autoridad co-
munal informó que no está dis-
puesta a que su nombre “sea un 
factor de división, he decidido no 

repostular al cargo de alcaldesa. 
Dejo así en libertad a la UDI y a los 
partidos de Chile Vamos para que 
institucionalmente resuelvan al 
mejor candidato que representa 
nuestras ideas y valores”.

La Jefa Comunal aseguró no estar dispuesta a que su nombre 
“sea un factor de división”, por lo que dejó “en libertad a la 
UDI y a los partidos de Chile Vamos para que resuelvan al 
mejor candidato que representa nuestras ideas y valores”.
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lo que hace, pero mi candidato 
es Felipe Ossandón”. De hecho, el 
parlamentario ha realizado cam-
paña junto a su sobrino.

La presidenta distrital de RN, Mi-
reya Chocair, señaló a Emol que "lo 
importante es señalar que para 
Renovación Nacional comunal y 
distrital la candidata a alcaldesa 

Inédita disputa de los Ossandón por 
la alcaldía de Puente Alto: Senador 
apoya a sobrino luego de que su hijo 
presentara su candidatura

M anuel José Ossan-
dón Lira, excon-
vencional e hijo del 
senador homónimo, 

inscribió este miércoles su pre-
candidatura por Renovación Na-
cional para la alcaldía de Puente 
Alto, donde podría competir con 
su primo Felipe Ossandón y la ex 
ministra Karla Rubilar, ambos in-
dependientes.

Al respecto, sobre la situación 
de su hijo, el senador Manuel José 
Ossandón declaró a El Mercurio 
que “él es grande, es adulto, sabe 

es Karla Rubilar".
Añadió que “con la inscripción 

de Manuel José ahora, esperamos 
que los Ossandón que quieran ser 
candidatos acepten ir a primarias, 
porque lo importante es y será 
siempre la unidad del sector".

En tanto, el presidente regional 
de RN, Luis Hadad, declaró al mis-

mo medio que es "un caso don-
de nosotros sí queremos que se 
hagan primarias, entiendo que 
no todos los candidatos quieren 
primarias pero en mi rol de presi-
dente regional las voy a solicitar”.

“No puede ser que levantemos 
candidatos de forma indepen-
diente y así incluso perder la co-
muna, por tanto, tiene que haber 
unidad en el sector", agregó.

El próximo fin de semana, RN 
realizará su concejo general en el 
que se deberá tratar también el 
tema de las candidaturas.

"Esperamos que los Ossandón que quieran ser 
candidatos acepten ir a primarias, porque lo importante 
es y será siempre la unidad del sector", aseguró la 
presidenta distrital de Renovación Nacional, Mireya 
Chocair.
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Diputada Orsini fue víctima de asalto en 
pleno centro de Santiago: motochorros le 
robaron su celular

La diputada Maite Orsini fue 
víctima de un robo la tarde de este 
jueves en la comuna de Santiago, 
región Metropolitana.

La parlamentaria de Revolución 
Democrática fue abordada por dos 
sujetos que iban a bordo de mo-
tocicletas y portando mochilas de 
aplicación de reparto de comida, en 
el sector de José Miguel de la Barra 
con Cardenal José María Caro.

Los antisociales le sustrajeron su 
celular para luego darse a la fuga 
con dirección al poniente.  

Según consigna 24 Horas, la le-
gisladora realizó los trámites de 
bloqueo del teléfono ya que man-
tiene información laboral en el apa-
rato.

La parlamentaria de 
Revolución Democrática 
fue abordada por dos 
sujetos que iban a 
bordo de motocicletas 
y portando mochilas de 
aplicación de reparto de 
comida.
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35% en el 2019 a 59% en abril de 
este año.

Además, un 76% estima que la 
salida de militares intimidaría a 
los vándalos y reduciría el des-
orden social. En octubre de 2019 
sólo un 43% se inclinaba por esta 
opción.

EVALUACIONES POLÍTICAS 
La encuesta arrojó que la evalua-

ción del Presidente Gabriel Boric no 

Encuesta Criteria: 76% sostiene que 
sacar militares a las calles reduciría 
desorden social

L a encuesta Criteria de abril 
mostró que el 85% de los 
entrevistados considera 
que la violencia “no es, 

ni será un medio legítimo para 
presionar a la clase política”, lo 
que equivale a 18 puntos más que 
en 2020.

Respecto del estallido social, las 
percepciones sobre el rol de Cara-
bineros y Miliares en el control del 
orden público ha cambiado signi-
ficativamente.

Si en octubre del 2019, un 57% 
estaba de acuerdo con reforzar la 
presencia de carabineros en las 
calles, en la actualidad ese núme-
ro llega a 85%.

Respecto de pedirle al Ejército 
que salga a la calle para hacerse 
cargo del control social, pasa de 

presenta variaciones respecto del 
mes de marzo. La aprobación se 
mantiene en 30%, mientras que la 
desaprobación sigue en 56%.

Por su parte, la evaluación del 
gobierno tampoco presenta va-
riaciones significativas. La apro-
bación, al igual que en marzo, se 
mantiene en 28%, mientras que 
la desaprobación sube 2 puntos 
porcentuales y alcanza el 62%.

En cuanto a la carrera presiden-

cial, la alcaldesa de Providencia, 
Evelyn Matthei, sigue liderando 
con ventaja aun cuando cae 4 
puntos porcentuales, y llega a 
27% de las menciones espontá-
neas.

En segundo lugar, se mantiene 
el líder de los republicanos José 
Antonio Kast, quien retrocede 2 
punto en relación a marzo y llega 
a 15% de las menciones.

Más atrás, en tercer lugar, se 
ubica la expresidenta Michelle 
Bachelet con 7% de las mencio-
nes (sin variaciones respecto de 
marzo).

Y en cuarto lugar aparece la vo-
cera de Gobierno, Camila Vallejo, 
con un 6% de las menciones es-
pontáneas.

El estudio evidenció el cambio de opinión de la 
ciudadanía, luego de que en octubre de 2019 sólo un 
43% se inclinara por esta opción. La eventual carrera 
presidencial de la alcaldesa de Providencia, Evelyn 
Matthei, sigue liderando con ventaja, llegando a 27% de 
las menciones espontáneas.
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“Hace pocas semanas nos ha-
bían dicho que no había para cuán-
do, que había diligencias pendien-
tes y de repente aparece el caso 
Hermosilla, se empieza a explotar 
y esto (su formalización) se aprie-
ta, se apura. Después aparece el 
presidente del Consejo de Defen-
sa del Estado (Raúl Letelier), ha-
ciendo una declaración, pero de 
lo más burda que puede haber. 
Completamente salida de tono. 
Él me prejuzgó, él habló de que ya 
habían encontrado acciones ilíci-
tas, antes del juicio ya me conde-
nó”, señaló Jadue.

Respecto a Letelier planteó que 
“esta es una operación y el caba-
llero es del Frente Amplio, el ca-
ballero tiene su historia, entonces 
uno dice ‘¿a qué se debe esto?’. 
¿Estarán muy preocupados por-
que los y las comunistas estamos 
cada vez más fuertes y podemos 
dar una batalla importante? Yo te 
digo que estoy muy tranquilo”.

También acusó la existencia de 
“politización” al interior del CDE 
para avanzar o detener algunas 
causas judiciales.

“Esto da para pensar efectiva-
mente que necesitamos una nueva 
Constitución y necesitamos cam-
biar la forma en cómo se definen 
los fiscales, en cómo se definen los 

Alcalde Jadue arremete contra 
presidente del Consejo de Defensa del 
Estado previo a su formalización: Acusa 
“operación” en su contra

E l alcalde de Recoleta Da-
niel Jadue (PC) se refirió 
la noche de este miér-
coles en el programa de 

streaming “Sin Maquillaje” a la 
solicitud de formalización pre-
sentada en su contra por la Fis-
calía, y sobre el anuncio de que-
rella del Consejo de Defensa del 
Estado (CDE).

El jefe comunal aseguró que en 
el ente persecutor hay “prejuicio y 
politización excesiva” y acusó al 
CDE de montar una operación en 
su contra liderada por el presi-
dente del organismo, Raúl Lete-
lier, a quien acusa de pertenecer 
al Frente Amplio.

Jadue abordó su situación judi-
cial y ejemplificó con los convenios 
realizados con el Servicio Nacional 
de Discapacidad (Senadis) respecto 
a la compra de audífonos.

“Los convenios se aprueban con 
votos del Concejo, la verdad es que 
tiene que haber harto prejuicio 
político para considerar que ha-
cer una compra de esa manera, es 
porque había una intención ocul-
ta atrás. Todos los audífonos están 
entregados”, afirmó.

“Hay una súper buena noticia en 
la carpeta investigativa, no hay un 
peso que esté en duda de si llegó 
a mi bolsillo o hacia algún bolsillo 
de algún funcionario municipal”, 
sostuvo Jadue, haciendo la compa-
ración con otros casos de corrup-
ción que se investigan en la política.

En ese sentido, denunció que 
“aquí lo que hay, es sin duda, una 
animadversión explícita que tie-
ne objetivos distintos”.

jueces de la Corte, porque al estar 
todos dependientes del sistema 
político, claramente corre serios 
riesgos de politizar el sistema de 
justicia y si uno politiza el sistema 
de justicia, ahí se perdió todo”.

“No nos han podido ganar en 
las ideas, ni en los programas de 
gobierno, ni en las acciones, ni en 
las políticas públicas, por lo tan-
to, nos quieren sacar de carrera, 
pensando en el futuro, por la vía 
administrativa”, planteó Jadue 
con respecto a las inhabilidades 
políticas que podrían recaer en su 
figura, avanzando el proceso judi-
cial en su contra.

“(...) ¿Podrá haber un intento de 
mantenerme inhabilitado la ma-

yor cantidad de tiempo de hacer-
me tanto daño, como para que no 
podamos levantar, por ejemplo, 
levantar una nueva candidatura? 
Uno podría decir, ¿quién podría 
estar interesado? ¿La derecha? 
Bien, pero también podría haber 
otros interesados, incluso dentro 
del conglomerado”, sostuvo.

En ese sentido disparó contra 
Letelier del CDE y dijo: “Que el pre-
sidente de mi partido, Lautaro 
Carmona, que es el hombre más 
prudente que yo conozco, llegara 
a decir que tenía la peor opinión 
de él, trabajó varios años en Ma-
gallanes, fue parte de la campaña 
del señor Atria. Es frenteamplista y 
parece ser bastante cercano a las 
más altas esferas de gobierno”.

“A mí me parece que resulta evi-
dente lo que dijo María Inés Horvitz, 
vuelvo a decir, los poderes fácticos 
han cooptado al Estado y haré una 
corrección, porque esto no solo vie-
ne de la derecha, aquí hay tráfico 
de influencias que vienen de otros 
sectores, que supuestamente son 
aliados, pero que le tienen la mis-
ma tirria al PC porque les disputa 
el espacio electoral”, planteó.

En cuanto a la investigación en 
su contra Jadue dijo estar tranqui-
lo. “No hay ninguna declaración 
en toda la carpeta que diga que 
yo me apropié de algo. No hay nin-
guna declaración, ni documento, ni 
indicio”, sostuvo.

“Yo creo que la Fiscalía olvida 
un tema súper importante: muchas 
de las cosas que reprocha, fueron 
compras directas hechas bajo el 
Estado de Excepción en pandemia. 
En pandemia, en Estado de Excep-
ción, el mismo sistema de Mercados 
Públicos y la ley nos habilitó para 
hacer compras directas, porque 
nadie iba hacer licitaciones si esta-
ba la mitad del país paralizado, por 
lo tanto, se hizo expreso permiso 
de que las instituciones del Estado 
se saltaran algunos de sus procedi-
mientos en favor de la eficiencia y la 
eficacia”, argumentó.

“Esto es una operación y el caballero es del Frente Amplio, 
tiene su historia”, aseguró el jefe comunal en un programa 
transmitido por streaming en referencia al abogado 
presidente del Consejo de Defensa del estado, Raúl Letelier.
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por doce consejeros, y que las de-
cisiones las adopta el Consejo, no 
las adopta el presidente".

“Son declaraciones que no se 
compadecen ni con las institu-
ciones involucradas, ni con los 
hechos que ha indicado el Minis-
terio Público sobre este punto”, 
complementó el ministro a Radio 
Cooperativa.

“Habitualmente las personas 
que están sometidas al sistema de 
enjuiciamiento criminal, no es fácil, 
pero yo creo que la mejor defensa 
siempre son los hechos y el dere-
cho, y no descalificar institucio-
nes”, cerró el secretario de Estado.

E l ministro de Justicia, Luis 
Cordero, comentó este 
jueves en entrevista con 
Radio Cooperativa las crí-

ticas formuladas por el alcalde de 
Recoleta, Daniel Jadue, contra el 
presidente del Consejo de Defen-
sa del Estado, Raúl Letelier.

El jefe comunal señaló respecto 
a Letelier a través de su programa 
de streaming "Sin Maquillaje", que 
“él me prejuzgó, él habló de que 
ya habían encontrado acciones 
ilícitas, antes del juicio, ya me 
condenó”.

Jadue también denunció que Le-
telier enfrentó al PC con el FA, seña-

lando que “esta es una operación 
y el caballero es del Frente Am-
plio, el caballero tiene su historia, 

Ministro de Justicia por acusación del 
alcalde Jadue al Consejo de Defensa 
del Estado: "No se compadecen con 
los hechos"

entonces uno dice, ¿a qué se debe 
esto?”, interpeló el alcalde.

“Esto no solo viene de la dere-
cha, acá hay tráfico de influencias 
que vienen de otros sectores, que 
supuestamente son aliados, pero 
que le tienen la misma tirria al PC 
porque les disputa el espacio elec-
toral”, añadió Jadue.

Sobre el cruce de dichos, el mi-
nistro Luis Cordero indicó que “he 
leído las declaraciones del alcalde 
contra el presidente del Consejo de 
Defensa del Estado y yo creo que 
esas declaraciones olvidan por 
un momento que el Consejo es un 
organismo colegiado, integrado 

El secretario de Estado 
solicitó al edil de Recoleta 
“no descalificar a las 
instituciones”. Además, 
aseguró que “olvida 
por un momento que el 
Consejo es un organismo 
colegiado, integrado 
por doce consejeros”, 
luego de que acusara una 
“operación” en su contra.
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Dos jóvenes fueron detenidos al ser 
sorprendidos portando 5 kilos de 
cannabis sativa en ruta 5 Norte

Carabineros de la Tenencia Ca-
rreteras Petorca, dentro de su labor 
fiscalizadora, sorprendió durante 
la madrugada de este jueves a dos 
sujetos transportando en un auto 
cinco paquetes contenedores de 
marihuana elaborada.  

La fiscalización ocurrió a las 
02:45 de la madrugada de este jue-
ves 4 de abril, en el kilómetro 161 

de la ruta 5 Norte, al vehículo en 
cuestión que circulaba en direc-
ción sur. 

 La droga arrojó un peso de 5 
kilos y medio de cannabis sativa, 
mientras que los detenidos, de 
18 y 19 años, que correspondían al 
conductor y copiloto de móvil, pa-
sarán durante este jueves a control 
de detención.

Nuevo homicidio en la 
Región Metropolitana: 
Matan a balazos a 
sujeto de 26 años en 
plena vía pública en Lo 
Prado

La PDI investiga un nuevo ho-
micidio en la región Metropolitana, 
esta vez en la comuna de Lo Prado, 
donde un sujeto fue baleado en la 
vía pública este jueves en la ma-
drugada. Posteriormente falleció 
en la Clínica Dávila de Recoleta, 
donde fue trasladado por descono-
cidos.

Los hechos se iniciaron a las 4 
horas de este jueves en San Pablo 
con Gabriela Mistral donde la víc-
tima, un chileno de 26 años, fue 
baleado por sujetos que se dieron 

a la fuga. El herido fue llevado por 
desconocidos hasta el recinto asis-
tencial donde se verificó su muerte.

El sujeto presentaba impactos 
balísticos en una pierna, glúteo y 
tórax que le causaron la muerte. 
Se informó que presenta ante-
cedentes penales, por lo cual se 
investiga un presunto ajuste de 
cuentas.

Por instrucciones de la fiscalía, el 
caso quedó a cargo de la Brigada de 
Homicidios de la PDI.

Al ser atacado por 
desconocidos, el ciudadano 
chileno fue llevado hasta un 
recinto asistencial donde 
se verificó su muerte y que 
mantenía antecedentes 
penales, por lo cual se 
investiga un presunto ajuste 
de cuentas.

Un control carretero rutinario de Carabineros de la Tenencia 
Carreteras Petorca detectó a los dos sujetos, de 18 y 19 años, 
transportando en un auto cinco paquetes contenedores 
de marihuana elaborada, situación por la que pasarán este 
jueves a control de detención.

a una radio. El caso quedó a car-
go de la ECOH y tiene carácter de 
reservado. La investigación será 
desarrollada por la Brigada de In-
vestigaciones de la PDI.

Por su parte, el alcalde Patricio 
Ferreira (DC) solicitó apoyo mili-
tar en la zona. “Nosotros hemos 
demandado y hemos dicho una 
vez más que necesitamos reforzar 
las policías y si no tenemos más 
policías en el país, entonces que 
nos ayuden los militares”, dijo.

El jefe comunal aseguró que 
“basta con la presencia de nues-
tros militares en las calles para 
que la gente viva más tranquila 
y viva en paz. Con la sola pre-
sencia de los militares vamos a 
terminar con estos problemas de 
seguridad pública que tenemos 
en todo el país”.

Fueron identificados los dos 
hombres y una mujer que apa-
recieron asesinados a golpes de 
machete, con sus piernas y ma-
nos atadas, en un cementerio 
clandestino de mascotas en las 
afueras de Alto Hospicio, Región 
de Tarapacá.

Se trata de los hermanos Ta-

nia, Jonathan y Alan, de 30, 26 
y 24 años respectivamente, chi-
lenos, cuyos cuerpos estaban al 
interior de dos vehículos que no 
tenían encargo por robo. El triple 
crimen tiene características de cri-
men organizado.

"La forma de la comisión de este 
ilícito es a golpes, a través de un 

machete. Todas las víctimas esta-
ban amarradas de pies y manos 
(...) nos da luces que estamos frente 
a un ilícito dentro del contexto de 
crimen organizado", señaló la fis-
cal regional Trinidad Steinert.

El macabro hallazgo quedó al 
descubierto la mañana de este 
jueves tras un llamado anónimo 

Son chilenos y hermanos: Revelan identidad de los tres 
cuerpos encontrados en Alto Hospicio

Las víctimas, dos 
hombres y la mujer, fueron 
hallados con sus piernas 
y manos atadas en un 
cementerio clandestino 
de mascotas en las 
afueras de la comuna 
de Región de Tarapacá, 
cuyo triple homicidio, a 
golpes de machete, tiene 
características de crimen 
organizado.
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H ace no muchos años, el 
dengue era para la ma-
yoría de los argentinos 
una enfermedad tropi-

cal que solo afectaba a quienes 
viajaban a países limítrofes más 
cálidos.

El aumento de las temperatu-
ras por el cambio climático hizo 
que esta infección viral, que es 
transmitida por un mosquito lla-
mado Aedes aegypti, se hiciera en-
démica en el norte del país. Pero el 
grueso de la población, ubicada en 
el centro, casi no se enteraba.

Esto cambió dramáticamente 
este 2024, con un brote histórico 
de dengue que ha convertido a 
Argentina en el tercer país más 
afectado de la región, después de 
Brasil y Paraguay, según la Orga-
nización Panamericana de la Sa-
lud (OPS).

"Estamos observando proli-
feración del mosquito vector en 
zonas donde precisamente no se 
habían reportado antes", sostuvo 
Jarbas Barbosa, director de la OPS, 
el brazo regional de la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS).

El organismo atribuye el "au-
mento exponencial" del dengue 
a las condiciones extremas del 
clima y a la presencia del fenó-
meno El Niño, que han exacerbado 
las condiciones para la propaga-
ción del mosquito vector del den-
gue, prolongando la temporada de 
transmisión y las zonas geográficas 
de infección.

Según la OPS, esto ha llevado a 
que haya un "aumento récord" de 
casos en las Américas, con más de 
3,5 millones de infectados y más 
de 1.000 muertes.

“Esto es motivo de preocupación, 
ya que representa tres veces más 
casos que los reportados para esta 
misma fecha en 2023", señaló Bar-
bosa.

Pero si bien la cantidad de con-
tagios en Argentina (el 3,7% de la 
región), resulta apenas una frac-
ción de la de Brasil -que concentra 

el 83% de infectados- el vertiginoso 
crecimiento que ha tenido la en-
fermedad en este país ha sido sor-
prendente.

Según el Ministerio de Salud ar-
gentino, en la temporada pasada 
(desde agosto de 2022 hasta julio 
de 2023), para la décima sema-
na de 2023 se habían registrado 
unos 4.800 casos de dengue y dos 
fallecimientos.

Esta temporada, durante el 
mismo período, hubo 120.000 
contagios y 79 muertes.

Eso representa un aumento 
del 2.500% en los casos y de casi 
4.000% en los decesos a causa del 
dengue.

Según el último boletín epide-
miológico del ministerio, publicado 
en la segunda semana de marzo, 
ya son más de 180.000 los argen-
tinos que se han infectado y 129 
quienes han muerto desde que 
comenzó el brote actual, en agos-
to de 2023.

Pero los médicos alertan de que 
las cifras reales de contagio son 
mucho mayores, ya que estudios 
científicos han comprobado que 
por cada paciente con síntomas 
(que incluyen fiebre, dolor en las 
articulaciones y dolor de cabeza) 
hay otras tres personas con den-
gue asintomático, que no fueron 

registradas en el sistema de Salud.
Esto plantea un gran desafío 

para la salud pública a futuro, ya 
que las personas contagiadas de 
una cepa del virus del dengue, que 
más adelante son infectados con 
otra de las cuatro variantes que 
existen, corren mayor riesgo de 
contraer la forma más grave de 
la enfermedad, que puede causar 
hemorragias internas, shock e in-
cluso la muerte.

SIN REPELENTES
Lo que hace que esta epidemia 

sea particularmente dramática 
para muchos argentinos, en espe-
cial para quienes viven en el área 
metropolitana de Buenos Aires, la 
región más densamente poblada 
del país, es la falta de repelentes 
para evitar la picadura del mos-
quito.

La escasez de este insumo clave 
empezó a notarse en marzo, a me-
dida que se entraba en las semanas 
de mayor presencia del Aedes ae-
gypti, a comienzos del otoño.

Pero en los últimos 15 días, cuan-
do justamente se atraviesa el peor 
momento de la epidemia, ha sido 
casi imposible conseguirlo. En su-
permercados, comercios y far-
macias se repite una y otra vez la 
misma frase: "No tenemos".

Y en los pocos lugares donde 
aún se consigue -sobre todo aplica-
ciones de comercio electrónico- los 
precios de reventa son astronó-
micos.

Fuentes de una de las empresas 
que producen repelentes en el país 
le dijeron a BBC Mundo que se trató 
un de error de previsión, y que fabri-
car el producto lleva meses.

El gobierno de Javier Milei atri-
buyó el problema a un "cuello de 
botella que se va a subsanar en 
los próximos días".

“Es un problema entre la oferta 
y la demanda", señaló el ministro 
de Salud, Mario Russo, en una de 
sus primeras apariciones públicas, 
en Radio Continental.

Pero los críticos al gobierno "li-
bertario", que se opone a la inter-
vención estatal, acusan a las au-
toridades de no haber anticipado 
el brote y de no haber coordinado 
una solución desde el Estado.

"La inacción del gobierno hizo 
que cada empresario obtenga la 
información tarde. Ahora ya no se 
llega: aumentar la producción o 
importar lleva tiempo y ya viene 
el frío. Así, la solución llegaría 
recién cuando el dengue se haya 
ido", denunció en su cuenta de X el 
senador radical Martín Lousteau.

Mientras tanto, muchos argen-
tinos se volcaron a las redes so-
ciales para expresar su frustra-
ción y preocupación.

Argentina atraviesa el peor brote de 
dengue de su historia en medio de grave 
escasez de repelentes

El aumento de las temperaturas por el cambio climático hizo 
que esta infección viral, que es transmitida por un mosquito 
llamado Aedes aegypti, se hiciera endémica en el norte 
del país vecino, mientras que la escasez del insumo clave 
empezó a notarse a comienzos del otoño, a medida que se 
entraba en las semanas de mayor presencia del insecto.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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L a histórica disputa territo-
rial entre Guyana y Vene-
zuela por El Esequibo se 
reaviva.

La decisión de Caracas de apro-
bar este miércoles una ley que crea 
un nuevo estado en los de 160.000 
km² que ambos países consideran 
como propios provocó el rechazo 
de Georgetown.

"Este intento de Venezuela de 
anexar más de dos tercios del te-
rritorio soberano de Guyana y de 
convertirlo en parte de Venezuela 
es una flagrante violación de los 
principios fundamentales del de-
recho internacional", denunció la 
cancillería guyanesa en un comuni-
cado este miércoles.

Acto seguido, las autoridades 
guyanesas advirtieron que “no to-
lerarán la anexión, toma u ocu-
pación de ninguna parte" de su 
territorio soberano.

Por su parte, Venezuela acusó a 
su vecino de permitir la instala-
ción de bases militares estadou-
nidenses en la zona en disputa.

MÁS ALLÁ DEL NUEVO ESTADO
La Ley Orgánica para la Defen-

sa de la Guayana Esequiba que el 
presidente de Venezuela, Nicolás 
Maduro, firmó declara al Esequibo 
como el estado número 24 de Ve-
nezuela.

“Es una ley para la defensa de 
un territorio que es nuestro, para 
la defensa de un mar que es nues-

tro y para la defensa de un ecosis-
tema que está siendo salvajemente 
agredido por las petroleras y los pi-
ratas de la minería", justificó el pre-
sidente de la Asamblea Nacional, 
Jorge Rodríguez.

El instrumento busca poner a las 
petroleras y mineras internaciona-
les en la encrucijada de escoger 
entre Venezuela y Guyana.

"Creo que este capítulo defiende 
con mucha gallardía los intereses 

de Venezuela cuando se faculta 
al presidente de la República para 
prohibir la celebración de contratos 
o acuerdos con personas jurídicas 
que se encuentren operando o cola-
boren con la operación en el territo-
rio de la Guayana Esequiba o en las 
aguas por delimitar”, dijo Maduro.

Sobre esta disposición, el econo-
mista José Guerra, aseguró que la 
misma “es un mensaje a la Exxon-
Mobil (...) y a otras compañías que 
piensen en invertir en Guyana, 
pues se les advierte que de hacer-
lo, no se les permitirá operar en 
Venezuela”.

Sin embargo, el exdirector del 
Banco Central de Venezuela (BCV) 
descartó que la misma inhiba a la 
petrolera estadounidense de conti-
nuar con sus planes en Guyana.

"Tengo la impresión de que Ve-
nezuela necesita más a la Exxon-
Mobil de lo que la ExxonMobil a 
Venezuela (...) Venezuela necesita a 
ExxonMobil, porque fue la segunda 
petrolera que llegó al país y tiene 
ubicados los yacimientos y sabe 
cuáles son sus problemas, pero el 
mundo de ExxonMobil no se acaba 
en Venezuela", explicó el economis-
ta a BBC Mundo.

Pero el texto no sólo cierra las 
puertas para hacer negocios en 
Venezuela a las empresas que hoy 
operan en la zona en disputa, sino 
que también dejará sin posibilida-
des de ocupar cargos públicos a 
aquellos venezolanos que no res-
palden la postura oficial.

"En el artículo 25, de manera ta-
xativa y tajante, señores abogados, 
señores jueces, se faculta de mane-
ra expresa la prohibición de optar 
a cargos de elección popular o de 
acceso a cargos públicos a aque-
llas personas que hayan adoptado 
o que adopten conductas que di-
recta o indirectamente favorezcan 
o respalden la posición de despojo 
de la República Cooperativa de Gu-
yana, de su gobierno, de las trans-
nacionales como la ExxonMobil", 
detalló Maduro.

"No toleraremos una anexión": La 
respuesta de Guyana a la ley de 
defensa del Esequibo aprobada por 
Venezuela

La decisión de Caracas de 
aprobar este miércoles una 
ley que crea un nuevo estado 
en los 160.000 km² que 
ambos países consideran 
como propios provocó el 
rechazo de Georgetown.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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física y apoyados en la velocidad 
de sus carrileros, desbordaron 
constantemente -sobre todo por 
el sector derecho- y con centros al 
área generaron más de una preocu-
pación en los dirigidos por Manuel 
Fernández.

Los cementeros comenzaron a 
jugar con la desesperación de su 
rival y así fue como lograron que-

darse con el partido, arrancando 
su aventura internacional con un 
triunfo que les permitió quedar 
en el primer lugar del grupo B, es-
perando lo que suceda la noche de 
este jueves entre Cruzeiro y Univer-
sidad Católica de Ecuador.

Luego de recibir a O'Higgins, a 
contar de las 15:00 horas de este 
domingo, los de la región de Valpa-
raíso chocarán el próximo miérco-
les ante la UC ecuatoriana, inten-
tando seguir sumando de a tres en 
el plano internacional.

frente a un posible castigo para 
los locales debido a la invasión de 
hinchas a la cancha en el duelo ante 
San Luis.

Y es que el conjunto rojinegro 
presentó esta semana su defensa 
ante el caso que está investigando 
el tribunal, por lo que se espera su 
decisión.

Pero lo que sí es seguro es que 
hasta el estadio Fiscal de Talca no 
podrán ingresar hinchas del De-
cano, quienes deberán seguir por 
televisión o radio los entretelones 
de este encuentro que, de ganarlo, 
podría dejar a Rangers como pun-
tero.

Cabe hacer presente que Ran-
gers tiene 12 puntos y está a tres 
del puntero Deportes Recoleta; 
mientras que Santiago Wanderers 
registra 9 unidades y se ubica en el 
octavo lugar de la tabla de posicio-
nes de la Primera B.

El partido entre Rangers y San-
tiago Wanderers que se disputará 
en Talca este sábado 6 de abril, a 

contar de las 15:00 horas, se jugará 
sin público caturro.

Así lo determinó la autoridad de 

la región del Maule que, de todas 
maneras, espera la resolución del 
Tribunal de Disciplina de la ANFP 

Hinchas de Santiago Wanderers no podrán 
asistir al partido ante Rangers en Talca

Unión La Calera debutó en Copa Sudamericana con 
histórico triunfo en Colombia

Dando muestras de gran resis-
tencia, tanto física como defensiva, 
Unión La Calera se impuso por 
la cuenta mínima en su visita a 
Alianza FC de Colombia, consi-
guiendo un importante resultado 
en su estreno por Copa Sudameri-
cana.

La fracción inicial estaría carga-
da de emociones desde el primer 
minuto, pues el árbitro cobró penal 
para el local, por infracción de Die-
go Ulloa. Sin embargo, el portero 
Matías Ibáñez contuvo el disparo 
de Emerson Batalla, manteniendo 
el cero en su arco.

A partir de ahí, ambos elencos 
mostraron sus credenciales para 
quedarse con el cotejo. El medio-
campo prácticamente no existió y 
los equipos llegaron en varias oca-
siones al pórtico rival, aunque sin la 
precisión necesaria para anotar la 
apertura de la cuenta en el estadio 
Armando Maestre de Colombia.

Pero todo cambiaría en el tiem-
po adicional: Enzo Ferrario metió 
un taco dentro del área contraria y 
la pelota dio en la mano de Pedro 

Franco. El experimentado delantero 
argentino Emmanuel Gigliotti se 
hizo cargo de la responsabilidad, 
anotando el 1-0 con un potente dis-
paro (45+3').

El local se hizo con el control del 
balón durante los primeros pasajes 
del segundo tiempo, conteniendo 
de paso los embates caleranos. Así 
y todo, salvo por un par de disparos 
desviados de Michael Rangel (48') y 
Emerson Batalla (52'), no logró in-
quietar al guardameta Ibáñez.

Con el correr del partido se acen-
tuó el dominio de los cafetaleros, 
que hicieron notar la diferencia 

Autoridad de la región del 
Maule permitió sólo ingreso 
de público local, aunque 
están a la espera de la 
resolución del Tribunal de 
Disciplina tras una invasión 
de hinchas a la cancha.

Los cementeros vencieron 
por la cuenta mínima al 
Alianza FC gracias a un gol 
de penal convertido por 
el argentino Emmanuel 
Gigliotti en los descuentos 
del primer tiempo.
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de Estoril, en Portugal, y volvió a 
ronda de ocho mejores de un tor-
neo de esa categoría después de 
un año.

El "Tanque" derribó este jueves 
al promisorio francés Arthur Fils 
(37°), quinto cabeza de serie, por 
parciales de 2-6, 6-4 y 6-4, tras dos 
horas y 12 minutos de un partido 
donde el nacional fue de menos a 
más y terminó jugando muy bien.

El cotejo comenzó cuesta arriba 
para el nacido en Arica, pues des-
perdició un punto de quiebre en el 
tercer game y en el siguiente entre-
gó su servicio para quedar 3-1 aba-
jo. Y si bien logró una ruptura en el 
quinto juego, en el sexto y octavo 

volvió a ceder su envío para darle 
el set a su rival.

En el segundo episodio el criollo 
rompió el servicio del galo en el ter-
cer y quinto y entregó el suyo en el 
cuarto. Después ambos mantuvie-
ron sus turnos hasta que "Gago" 
abrochó en el décimo con su sa-
que.

El tercer y último capítulo co-
menzó nuevamente complicado 
para el chileno al salvar una bola 
de break en el segundo juego, 
mientras que en el séptimo desa-
provechó dos chances de ruptura. 
Sin embargo, no lo pagó caro, por-
que pudo quebrar en el noveno 
para en el siguiente sentenciar 
todo con su servicio.

Con este triunfazo, Garin sube 
parcialmente al casillero 109 en el 
ranking en vivo. Además, vuelve a 
instalarse en cuartos de un ATP tras 
un año, cuando lo hizo por último 
vez en Múnich 2023 (cayó ante el 
danés Holger Rune). En busca de la 
semifinal, "Gago" enfrentará este 
viernes de manera inédita al local 
portugués Nuno Borges, quien en 
esta jornada eliminó al italiano 
Lorenzo Musetti, tercer favorito, 
por 7-6 (4) y 6-3.

Cristian Garin (112° del mundo) 
parece estar de regreso y cada vez 
recuperando el nivel que lo llevó a la 

elite del tenis. Es que el chileno con-
siguió un triunfazo para avanzar 
a los cuartos de final del ATP 250 

Manolo Jiménez, sostuvo en con-
ferencia de prensa: "Reclamamos 
una jugada en la que, a la postre, 
nace el contragolpe. La sensación 
que te queda es que diste todo y te 
vas con las manos vacías".

En tanto, en la prensa guaraní 

Mientras en Colo Colo todo fue 
felicidad tras el agónico triunfo 
por 1-0 ante Cerro Porteño en el 
estadio Monumental, por el inicio 
de la fase grupal de la Copa Liberta-
dores 2024, en Paraguay queda-
ron molestos.

Es que el tanto de Lucas Cepeda, 
en el tercer minuto adicional, gene-
ró polémica, debido a que los gua-
raníes cuestionaron la legitimi-
dad de la diana, la cual se originó 
tras un saque lateral por la banda 
derecha del Cacique y reclamaron 
que el balón no había salido por 
completo.

De hecho, el técnico del Ciclón, 

también manifestaron su molestia 
y el medio Última Hora tituló: "Ce-
rro Porteño cae derrotado con 
polémica".

"Cuando todo parecía encami-
nado al empate, una polémica se 
generó a los 93 minutos cuando el 

asistente 1 Juan Belatti le dio un 
lateral a Colo Colo tras una asis-
tencia de Federico Carrizo a Alfio 
Oviedo que claramente pasó al 
borde la línea. De allí nació el gol 
de Colo Colo por intermedio de 
Lucas Cépeda", añadió.

Cerro Porteño y prensa paraguaya 
reclaman legitimidad de gol que le dio el 
triunfo a Colo Colo

Cristian Garin derribó al 37 del mundo y avanza a 
cuartos de final en Estoril

El agónico tanto de Lucas 
Cepeda, que le dio la victoria 
al Cacique en el duelo en el 
Monumental por el inicio 
de la fase grupal de Copa 
Libertadores, generó polémica, 
debido a que reclaman que se 
originó tras un saque lateral por 
la banda derecha del Cacique, 
donde aseguran que el balón 
no había salido por completo.

El chileno fue de menos 
a más para remontar y 
derrotar al promisorio 
francés Arthur Fils, 
quinto cabeza de serie, 
e instalarse en ronda 
de ocho mejores de un 
torneo de esta categoría 
desde que lo hiciera en 
Múnich en abril del 2023.
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de, su compañera en el programa 
«Caja de Pandora», de La Red.

Es en este contexto que el perio-
dista de espectáculos Michael Rol-
dán dio a conocer nuevos detalles 
sobre esta bullada polémica.

El opinólogo indicó que la señal 
televisiva donde Andrade y Ka-
minski trabajan decidió "conge-
larlos" tras todo el odio que han 
recibido en redes sociales.

"Tuvieron una reunión con el 
canal y tomaron una decisión, 
principalmente por lo mal que 
está Camila Andrade", dijo Roldán 
en «Sígueme», de TV+.

"Entrarían en una especie de 
congelamiento", aseguró.

De igual forma, se dijo que será 
esta semana cuando La Red toma-
rá una decisión definitiva respecto 
al futuro de la dupla de animadores.

Diversas especulaciones han 
surgido luego de la separación, 
tras 11 años de relación, entre Carla 
Jara y Francisco Kaminski.

Y es que luego que la ex «Me-
kano» asegurara que en el quiebre 

hubo terceras personas involucra-
das, los rumores han aumentado 
más.

Así es como los trascendidos in-
dican que Kaminski le habría sido 
infiel a Jara con Camila Andra-
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acompañados estos momentos 
no son tan terribles”, sentenció el 
presentador de Canal 13.

Un serio accidente sufrió Fran-
cisco Saavedra durante las graba-
ciones de la tercera temporada de 
«Socios por el Mundo», programa 
de Canal 13.

Mientras realizaba las graba-
ciones del espacio junto a Jorge 
Zabaleta en Filipinas, el conductor 
del Festival de Viña del Mar 2024 
sufrió una fuerte caída.

Mientras ambos realizaban un 
recorrido por la zona urbana del 
país, el animador perdió el equili-
brio y se cayó, quedando con dos 
esguinces de tobillo.

“Me saqué la cresta en Filipi-
nas. Esto se llama tener “mala 
pata” literal. En fin, al mal tiempo, 
buena cara”, indicó Pancho en sus 
redes sociales.

De igual forma, sostuvo que "co-
menzamos las grabaciones de 
la tercera temporada de «Socios 
por el Mundo». Me esguincé am-
bos tobillos".

También expuso que "no saben 

el dolor que sentí en ese minuto, 
pero por suerte ya está todo bien 
y, como siempre, Jorge Zabaleta 
apañándome".

“Gracias a la componedora de 
huesos y a todos los que me ayu-
daron. Los viajes tienen eso: están 
llenos de imprevistos, pero bien 

Pancho Saavedra sufre serio accidente en 
grabaciones con Jorge Zabaleta en Filipinas

El animador de Canal 
13 resultó con sus dos 
tobillos esguinzados 
luego de sufrir una 
caída cuando grababa 
la nueva temporada de 
«Socios por el Mundo».

Camila Andrade y Francisco Kaminski estarían 
"congelados" por La Red tras supuesto affaire

Estación televisiva habría 
decidido resguardar a los 
animadores del programa 
«Caja de Pandora», esto, 
debido a todo el odio que han 
recibido a través de redes 
sociales.
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¿QUIÉN ES  “EL WENO PA LA 
COMPRA”?

Su lema es “encuentro cual-
quier cosa rápido y al mejor pre-
cio”. Conocido en TikTok e Insta-
gram como “@elwenopalacompra”, 
comenzó este año a crear conte-
nido en redes sociales sobre tips 
para comprar con descuentos en 
Mercado Libre y recomendacio-
nes sobre productos.

Uno de sus últimos videos pu-
blicado en Instagram, ofrece tips 

para encontrar los productos 
FULL, que son todos aquellos que 
te llegan en 24 horas y otro que 
muestra donde encontrar varia-
dos cupones. El concursante expli-
ca que para una compra rápida y 
con despacho gratis, se debe bus-
car el producto en la plataforma 
utilizando el filtro de “envío full” 
y agregarlo al carrito de compras. 
Una vez que la compra llega a los 
$19.990 mil pesos, y si eres Meli 
desde $9.990 el envío es gratis.

Otro “tip” para conseguir des-
cuentos es chequear siempre la 
sección “cupones” de Mercado Li-
bre. Esta opción está disponible en 
todas las categorías y se renueva 
todos los días.

Joven conocido como “El weno 
pa la compra” entra a competir en 
Got Talent

Tras varias audiciones de chi-
lenos que buscan destacar en uno 
de los programas de talentos más 
famoso del mundo “Got Talent”, un 
joven que acompañó a un amigo a 
la audición, sorprendió al anima-
dor, Julián Elfenbein, y a la jura-
do, Leonor Varela, con sus habili-
dades de “buscador profesional” 
de Mercado Libre.

En el capítulo de la noche de este 
miércoles, el conductor del pro-
grama se encontró tras bambali-
nas con un chico que aseguró ser 
conocido como el “El weno pa la 
compra”, quien demostró su ta-
lento oculto de ser un verdadero 
experto en comprar a través de 
la plataforma de Mercado Libre. 
Para comprobar su destreza, Julián 
invitó a la actriz Leonor Varela a po-
nerlo a prueba, y le pidió encontrar 
la mejor opción para renovar su 
computador, comprar una chaque-
ta y una crema facial para la noche.

Tras el brillante desempeño de 
“El weno pa la compra”, la actriz 
lo invitó a seguir participando en 

la próxima etapa del programa, 
quedando de esta manera clasifi-
cado.  ¿Logrará pasar a la siguiente 
etapa, cuando tenga que presentar-
se ante todo el jurado? Habrá que 
descubrirlo, pero todo indica que 
tiene potencial para seguir adelan-
te con su particular talento.

Luego de años de espera, el 
baladista número uno de Brasil, 
Roberto Carlos, se reencontrará 
con el público chileno en dos im-
perdibles conciertos: el 4 de mayo 
en Gran Arena Monticello y el 6 de 
mayo en Movistar Arena. Ambos 
shows, son una gran oportunidad 
para que sus fanáticos puedan revi-
vir emociones y viajar en el tiempo 
con uno de los cantantes latinos 
más importantes de las últimas 
décadas.

Su inagotable talento, carisma y 
cercanía con el público han elevado 
a Roberto Carlos a la categoría de 
estrella de la música internacio-
nal, con una trayectoria de más 
de 66 años. Revisa a continuación 
por qué el cantante, a sus 82 años, 
sigue moviendo a las masas.

1- Es un ídolo de la música lati-
na: Roberto Carlos cuenta con mi-
llones de seguidores en el mundo. 
En Spotify supera los 5,5 millones 
de oyentes mensuales, mientras 
que en YouTube, sus suscriptores 
llegan a los 4,86 millones, siendo 
una verdadera leyenda de la can-
ción en portugués y español.

2- Repertorio: El artista brasi-
leño ostenta una batería de éxitos 
sinigual, entre los que destacan 
“Amada amante”, “Amigo”, “El gato 
que está triste y azul”, “Cama y 
Mesa”, “Detalles”, “Cóncavo y 
Convexo”, “Qué será de ti”, “Yo 
solo quiero” y “Lady Laura”.

3- Reconocimiento internacio-
nal: Durante su trayectoria, Rober-
to Carlos ha recibido importantes 
premios, como el Grammy al Me-
jor Álbum de Pop Latino en 1989, 
Grammy Latino a la Excelencia 
Musical en 2004, Persona del Año 
de la Academia Latina de Graba-
ción en 2015 y Premio Billboard 
Latino a la Trayectoria Artística 
en 2015, solo por nombrar algu-
nos.

4- Legado musical: El astro de la 
canción, también conocido como El 

Rey, cuenta con un sello distintivo 
que proporciona emoción y senti-
miento a las baladas y canciones 
de pop con elementos de samba y 
bossa nova.  

5- Discografía: Roberto Carlos 
ha compuesto más de 500 cancio-
nes, inspiradas en el amor, la soli-
daridad y la fe en el mañana, y ha 
grabado alrededor de 60 álbumes.

6- Superventas: Es uno de los 
artistas latinos que más discos ha 
vendido en todo el orbe, superan-
do los 150 millones de copias. 

Roberto Carlos en Chile: conoce las 
10 razones por las que no te puedes 
perder sus conciertos

7- Canta en español: El artista 
ha reconocido que cuando grabó su 
primer álbum en español, “Canta a 
la Juventud”, no hablaba el idioma, 
sin embargo, también ha confe-
sado que aprender le sirvió para 
despertar muchas emociones en 
su carrera.

8- Ha trascendido a varias ge-
neraciones: Roberto Carlos sigue 
conquistando seguidores, la mayo-
ría de ellos porque han escuchado 
su música junto a sus padres y/o 
abuelos.

9- Artista en plena vigencia: Su 
último single, “Eu ofereço flores”, 
fue estrenado en noviembre del 
año pasado.

10- Conexión con Chile: Roberto 
Carlos tiene una importante his-
toria de amor con nuestro país. Ha 
llenado cada uno de sus shows y 
se ha presentado con gran éxito 
en el Festival de Viña del Mar en 
los años 1975, 1989 y 2011.  

Bonus: Su trastorno obsesivo 
compulsivo lo hace vestir sólo de 
blanco y azul.

El astro de la música 
latina vuelve al país para 
presentarse en Gran Arena 
Monticello y Movistar Arena.

En un inesperado episodio 
de este programa 
de talentos, un joven 
santiaguino clasificó en la 
audición demostrando su 
habilidad para comprar en la 
plataforma Mercado Libre. 
Estaba acompañando a un 
amigo que tenía el sueño de 
formar parte de Got Talent y 
se sumó al certamen.
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